

Jaén y la devoción a la Misericordia

Hace pocos días que el Papa Francisco inauguró un Año Jubilar dedicado a la Misericordia de Dios. Recientemente, la revista "Studia et Documenta" ha publicado un estudio del profesor de Historia Federico M. Requena, en el que informa de las relaciones de san Josemaría Escrivá con el Amor Misericordioso; una devoción difundida en España a través de los escritos de la religiosa francesa de la Visitación, María Teresa Desandáís, durante los años 1920 y 1930. Según el mencionado estudio, entre los primeros obispos que conocieron y apreciaron la devoción se encontraban dos, cuya vida durante años transcurrió en

Jaén: Leopoldo Eijo y Garay, obispo de Madrid (en 1904 y por oposición fue nombrado Canónigo Magistral de Jaén) y Manuel Basulto, obispo de Jaén (1919-36), uno de los trece obispos asesinados durante la Guerra Civil Española, víctima de la persecución religiosa y beatificado junto a otros 254 mártires en el año 2013. El mensaje del Amor Misericordioso de Jesús se difundió ampliamente en nuestra provincia y se organizaron actos de culto público al Amor Misericordioso, en los que participaron con frecuencia predicadores prestigiosos. También, durante esos años, siendo muy joven, aún no tenía 30 años, San Josemaría que atendía el

Patronato de Enfermos, en una época para él "de gran actividad pastoral y de intensas experiencias espirituales, comienza a frecuentar las visitas a las imágenes del Amor Misericordioso", llegando a escribir en la Navidad de 1931, "Acerca del Amor Misericordioso diré que es una devoción que me roba el alma". Durante esos años, San Josemaría colaboró en la difusión de la imagen, de los escritos y cultos al Amor Misericordioso. San Josemaría, que visitó Jaén en los años 1940-50, a lo largo de su vida y hasta el año 1975, frecuentemente predicó sobre la Misericordia de Dios, que "llena la tierra, se extiende a todos sus hijos; nos rodea, nos antecede, se multiplica para ayudarnos" y

sugería "Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para que alcancemos la misericordia y el auxilio de la gracia en el tiempo oportuno".

PLÁCIDO CABRERA IBÁÑEZ / JAÉN